

Alle Schichten der Bevölkerung begrüßen den Erlaß des Staatsrates

Diskussionsbeitrag des Stellvertreters des Vorsitzenden des Staatsrates,
MANFRED GERLACH

Herr Vorsitzender! Meine Damen und Herren!

Wir haben im Referat des 9. Parteitages der Liberal-Demokratischen Partei Deutschlands festgestellt: „Das sozialistische Recht ist ein wichtiges Mittel für die weitere gesellschaftliche Entwicklung zur Vollendung des Sozialismus. Es bildet sich in der sozialistischen Revolution heraus und unterliegt genau wie die gesellschaftlichen Verhältnisse einem Entwicklungsprozeß.“ So ist auch der Erlaßentwurf, der uns heute vorliegt, Ausdruck des Sieges der sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Deutschen Demokratischen Republik mit einer in hohem Grade entwickelten politischen und moralischen Einheit aller Schichten unserer Bevölkerung.

Gleiches Recht für alle

Ich möchte besonders unterstreichen, daß das Recht der Arbeiterklasse im Prozeß der sozialistischen Revolution das gleiche Recht aller Bürger, also auch der Schichten, die in Freundschaft mit der Arbeiterklasse und unter ihrer Führung den Weg zur Vollendung des Sozialismus gehen, geworden ist. Ich meine, daß auch hier die nationale Bedeutung unseres Erlasses deutlich sichtbar wird; denn im gleichen Recht für alle Bürger in unserer Republik verwirklichen sich die Menschenrechte, die vor über hundert Jahren als Ideale auf die Fahnen der bürgerlich - demokratischen Revolution in Deutschland geschrieben wurden. Erst die Beseitigung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen brachte die wahre Freiheit der Persönlichkeit. Erst damit konnten doch die Schranken des bürgerlichen Rechts überwunden werden.

Die gesellschaftliche Entwicklung in unserer Republik und insbesondere der vorliegende Erlaßentwurf zeigen, daß die Freiheit der Persönlichkeit in der sozialistischen Persönlichkeit liegt. Mit der Befreiung von den politischen und moralischen Schlacken der Vergangenheit spielt das Recht eine immer größere Rolle bei der Entfaltung der sozialistischen Demokratie und wirkt ständig stärker auf diesen Prozeß ein, was besonders in der Tätigkeit der Konfliktkommissionen und Schiedskommissionen- und in anderen vielfältigen Möglichkeiten, die der Erlaßentwurf vorsieht, zum Ausdruck kommt.

Unter diesen prinzipiellen Aspekten bejahen wir Liberaldemokraten und die uns nahestehenden Kreise der Bevölkerung den Rechtsstaat